Josef Pröll Finanzminister XXIV. GP.-NR

AB

09, Sep. 2019



zu 656/J

Frau Präsidentin des Nationalrates Mag. Barbara Prammer Parlament 1017 Wien

Wien, am 9. September 2010

GZ: BMF-310205/0182-I/4/2010

Sehr geehrte Frau Präsidentin!

Auf die schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 6150/J vom 9. Juli 2010 der Abgeordneten Mario Kunasek, Kolleginnen und Kollegen, beehre ich mich, Folgendes mitzuteilen:

Zu 1.:

Zum Stichtag 1. Juli 2010 waren im Finanzressort 60 Lehrlinge beschäftigt.

Zu 2. und 3.:

Im Jahr 2009 beendeten 7 Lehrlinge ihre Ausbildung mit erfolgreich abgelegter Lehrabschlussprüfung, davon wurden 6 Lehrlinge übernommen.

Zu 4. und 5.:

Im Jahr 2010 beendeten bis zum Stichtag 1. Juli 2010 12 Lehrlinge ihre Ausbildung mit erfolgreich abgelegter Lehrabschlussprüfung, davon wurden 11 Lehrlinge übernommen.

Zu 6. bis 8.:

Es ist geplant, rund 60 Lehrstellen für das im Herbst 2010 startende kommende Ausbildungsjahr im Finanzressort zusätzlich zur Verfügung zu stellen und damit die Lehrlingszahlen deutlich zu erhöhen. Dabei geht das Bundesministerium für Finanzen neue Wege: Zusammen mit der Kammer der Wirtschaftstreuhänder wurde eine Initiative zur Schaffung des neuen Lehrberufes "Steuerassistent/in" gestartet. Bis zu einer Umsetzung des neuen Lehrberufes wird durch Schulversuche in Wien, Niederösterreich und der Steiermark

bereits mit den in den entsprechenden Schulsprengeln für das Jahr 2010 aufgenommenen Lehrlingen die vertiefte Vermittlung steuerrechtlicher Themen möglich sein. Durch den neuen Lehrberuf sollen junge Menschen Zugang zu einer fundierten steuerrechtlichen Ausbildung erhalten, die auch in der Privatwirtschaft gute Berufsaussichten eröffnet.

Zu 9.:

Derzeit kann im Bundesministerium für Finanzen der Lehrberuf Verwaltungsassistent/ Verwaltungsassistentin erlernt werden. Darüber hinaus wird auf die Ausführungen zu den Fragen 6. bis 8. hingewiesen.

Zu 10.:

Zum Stichtag 1. Juli 2010 stehen im Finanzressort nur Personen mit österreichischer Staatsbürgerschaft in Lehrausbildung.

Mit freundlichen Grüßen